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Владимир ПУТИН  
дал интервью, в котором 
оценил российско-
китайские отношения  
в рамках проекта  
«Один пояс, один путь».

Ван Гуань: 
– Уважаемый господин 

Президент! В этом году в 
марте было принято рос-
сийско-китайское совмест-
ное заявление, в котором 
отмечено, что отношения 
между двумя странами на-
ходятся на самом высоком 
за всю историю уровне.

На самом деле недавно 
на завершившемся Вал-
дайском форуме Вы от-
метили, что российско-ки-
тайское сотрудничество 
является важным стаби-
лизирующим фактором в 
мировых делах. Не могли 
бы Вы поподробнее изло-
жить Ваши оценки россий-
ско-китайских отношений, 
а также перспективы их 
развития?

Владимир Путин: 
– Отношения между Рос-

сией и Китаем – Вы знаете, 
сейчас я Вам говорю то, 
что мне после того, как Вы 

сформулировали вопрос, 
прямо сейчас в голову при-
ходит, – они ведь складыва-
лись не под сегодняшнюю 
конъюнктуру мировых дел, 
это не результат сиюминут-
ной политической конъ-
юнктуры в мире – россий-
ско-китайские отношения. 
Они складывались на про-
тяжении двух десятилетий 
аккуратно, спокойно. И на 
каждом шаге и российская, 
и китайская стороны исхо-
дили прежде всего из своих 
национальных интересов, 
так, как каждая из сторон 
это понимает. Добиваясь с 
обеих сторон следующего 
шага, всегда прислушива-
лись к мнению и к интере-
сам другой стороны. Мы 
всегда по любому вопросу 
старались найти компро-
мисс, даже если это были 
какие-то вопросы сложного 
характера, доставшиеся нам 
еще из прежних времен.

В основе всегда лежала 
добрая воля. Так мы реши-
ли вопросы пограничного 
размежевания, которые до 
сих пор, до того момента, не 
решались на протяжении 
40 лет. Но вот это стремле-
ние убрать все, что нам так 

или иначе могло бы мешать 
двигаться вместе вперед, с 
обеих сторон было велико 
настолько, что мы нашли 
все компромиссы, приемле-
мые друг для друга. А даль-
ше начали развивать отно-
шения в сфере экономики, 
причем тоже постепенно, 
заполняя те ниши, которые 
когда-то и кому-то принад-
лежали, другим странам, в 
наших отношениях, но не 
были настолько эффек-
тивны, как наше взаимное 
сотрудничество по тому 
или другому направлению. 
Например, в области энер-
гетики, которая занимает 
особое место в наших от-
ношениях. Россия занимает 
сейчас первое место среди 
китайских партнеров по 
поставкам, скажем, энер-
го н о с ите л е й  в  К ит а й  в 
стоимостном выражении – 
первое место.

Постепенно Китай по 
объемам торгового оборо-
та стал первым торговым 
парт нером России, а Россия 
постепенно поднялась на 
шестое место среди китай-
ских торгово-экономиче-
ских партнеров.

Что бы я отметил? У нас в 

разное время было разное 
соотношение по экспорту и 
импорту. Мы со своей сторо-
ны старались обеспечить то, 
что нужно китайской эконо-
мике, а наши китайские дру-
зья всегда прислушивались 
к нам по поводу определен-
ного дисбаланса, прежде 
всего в области торговли 
товарами промышленного 
производства. Мы постепен-
но, шаг за шагом, год от года 
увеличивали и улучшали 
этот торговый баланс. Так 
мы двигаемся почти по ка-
ждому направлению.

Я уже не говорю о той 
роли, которую играют рос-
сийско-китайские отноше-
ния в деле стабильности в 
мире. Российско-китайские 
отношения – это фундамен-
тальный фактор.

Все это вместе и дает нам 
основание считать, что мы 
двигались в абсолютно пра-
вильном направлении и в 
интересах как китайского, 
так и российского народов.

Ван Гуань: 
– Господин Президент! 

Вы сейчас также упомянули 
и торгово-экономическое 
сотрудничество между Рос-

сией и Китаем. Ранее была 
выдвинута такая цель, что-
бы к 2024 году обеспечить 
целевую планку торгового 
оборота в 200 миллиардов 
долларов. На самом деле 
в 2022 году две стороны в 
принципе приблизились 
к этой целевой планке, и 
многие перемены мы могли 
почувствовать на себе.

В этот раз я приехал в Мо-
скву и увидел, что на улицах, 
в магазинах, в том числе на 
торговых интернет-площад-
ках, все больше появляется 
китайских брендов. В то же 
время российский газ по-
ступает в дома к китайским 
пользователям, а в китай-
ских магазинах все чаще и 
все больше можно увидеть, к 
примеру, изделия из россий-
ского мяса, также молочную 
продукцию.

Как Вы оцениваете пер-
спективы торгово-экономи-
ческих связей между двумя 
странами?

Владимир Путин: 
– Отношения в сфере эко-

номики у нас от года к году 
диверсифицируются.

«Один пояс, один путь»
Российско-китайские отношения являются стабилизирующим фактором в мире
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Продолжение на стр. VI 


